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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-, Finanz- und 
Personalausschusses 

_________________________________________________________ 
 

Sitzungsdatum: Dienstag, den 10.02.2015 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:19 Uhr 
Ort: im Sitzungssaal des Rathauses  

 
Anwesend: 

Vorsitzende: 
Frau Manuela Vanni  

Marktgemeinderäte: 
Herr Thomas Bader  
Frau Petra Bauer  
Herr Peter Blome  
Herr Ernst Frohnheiser  
Herr Robert Halbritter  
Herr Werner Hoyer  
Herr Dipl.-Ing. Uli Mach  
Herr Simon Mooslechner  

Personal: 
Herr Roman Bals  
Herr Hermann Deutschenbaur  
Frau Claudia Gorn  
Herr Michael Liedl  
Herr Johannes Pfleger  
Herr Reinhold Walter  

Gäste 
Herr Peter Guffanti  
Herr Georg Karl  
Herr Rudi Mach  
Herr Stefan Rießenberger  
Frau Sandra Rößle  
Herr Walter Wurzinger  
Presse WM Tagblatt, Kreisbote 
 

 
 
 
 

Für die Richtigkeit der Niederschrift: 
 
Vorsitzende: 
 
 
 
Manuela Vanni  
1. Bürgermeisterin 
 

Schriftführer: 
 
 
 
Johannes Pfleger 
Geschäftsleiter 
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Tagesordnung: 
 
 
1. 

 
Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 

2. Genehmigung der letzten Niederschrift 
 
 

Vorberatender Teil: 
 
3. 

 
Vorberatung des Haushalts 2015 
 

4. Antrag der Fraktion CSU/Parteilose; Erstellung eines Discgolf-Parcours auf der "Neu-
en Bergehalde" 
 

5. Kenntnisgaben 
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Zu TOP 1: Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-
schlussfähigkeit 

Die Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt ordnungsgemäße Ladung und Beschluss-
fähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben.  
 
 
Zu TOP 2: Genehmigung der letzten Niederschrift 
Die Niederschrift der letzten Sitzung (öT + nöT) wird einstimmig genehmigt.  
 
 

 
Vorberatender Teil: 

 
 
Zu TOP 3: Vorberatung des Haushalts 2015 
Von der Kämmerei war den Mitgliedern des Marktgemeinderates ein kompletter Haushaltsplan-
entwurf mit Vorbericht, Investitionsprogramm und Anlagen übergeben worden. 
In der Sitzung des Haupt-, Finanz- und Personalausschusses wurde der Haushalt vom Kämme-
rer vorgetragen und erläutert. 
 

Von mehreren Ausschussmitgliedern wurde angeregt, die “Freiwilligen Leistungen” gemeinsam 
auf den Prüfstand zu stellen, um Einsparungen für die Jahre 2016 – 2018 zu bekommen. Ins-
besondere die Frage des Hochwasserschutzes bedarf einer eingehenden Klärung und mögli-
cherweise zeitlichen Verschiebung. 
 
 
 
Zu TOP 4: Antrag der Fraktion CSU/Parteilose; Erstellung eines Discgolf-Parcours auf 

der "Neuen Bergehalde" 
Sachverhalt: 
Hiermit stellt die Fraktion CSU/Parteilose den Antrag an die Verwaltung/Kämmerei des Rathauses in 
Peißenberg zur Prüfung der Möglichkeit einer Erstellung/Einrichtung 
eines Discgolf-Parcours auf dem Gebiet zwischen neuer Bergehalde, Knappenkapelle und Guggenberg 
in Kommunikation mit der Naturschutzbehörde und den Anliegern. 
 

Die Spiel- und Freizeitanlage würde das Angebot der Gemeinde, hauptsächlich für Kinder und Jugendli-
che, aber auch für junggebliebene Erwachsene beim Freizeitsport kreativ ergänzen/erweitern. 
 

Denkbar und sinnvoll wäre ein Vorgehen in drei Phasen: 
 

1. Phase: 
Erarbeiten des Kursverlaufes und des Kursdesigns nach den lokalen Möglichkeiten, Wünschen des 
Gemeinderates unter Berücksichtigung bestmöglicher Sicherheit für Parcour-Besucher, -spieler, 
Wanderer etc. und der Planung reizvoller Spielbahnen. 
 

2. Phase: 
Installation der Parcour-Komponenten: 
- Tee Pads (Abwurfstellen) 
- Disccatcher (Fangkörbe) 

 

3. Phase: 
Anbringen von Info-Tafeln mit Informationen für Spieler und Besucher, dadurch Erhöhung der Sicher-
heit, Sichbarkeit und Reiz des Parcours 
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Kosten: 
Bei 18 Bahnen-Parcour etwa 10.000 bis 15.000 Euro mit der Option auf mögliches Sponsoring durch 
Bürgerbeteiligung (Tafeln mit Sponsoren auf Info-Tafeln und Fangkörben), dadurch Reduzierung der 
Kosten auf 5.000 bis 7.000 Euro (evtl. auch noch Zuschüsse aus Leaderprogramm). 
 

Für die Fraktion CSU/Parteilose 
 

Ernst W. Frohnheiser, MGR, Sportreferent 
 

Diskussion im Ausschuss: 
MGR Herr Frohnheiser erläutert kurz den Antrag. Zur Plenarsitzung kommt ein Fachmann hin-
zu, der das Anlegen und den Betrieb eines solchen Parcours erklärt.  
Die Vorsitzende weist darauf hin, dass ein Großteil der Flächen auf der neuen Bergehalde 
landwirtschaftlich verpachtet ist bzw. als Ökoflächen ausgewiesen ist. Aus diesem Grund äu-
ßern die MGRe Herr Bader und Herr Karl auch Bedenken gegen diese Anlage.  
Schließlich bringt MGR Herr Uli Mach den Gedanken ins Spiel, ob auch ein verkleinerter 
Parcour (9-Loch-Parcour) möglich ist und ob dieser auf der „Alten Bergehalde“ nicht besser zu 
verwirklichen wäre. 
 
Beschlussvorschlag des Ausschusses: 
Ein Beschlussvorschlag ergeht nicht.  
 
 
 
 
Zu TOP 5: Kenntnisgaben 
 
Die Vorsitzende gibt bekannt, dass die Elternbefragung in der Josef-Zerhoch-Grundschule er-
geben hat, dass Bedarf an der Einführung einer gebundenen Ganztagesklasse besteht und 
genügend Kinder eine solche Klasse besuchen würden. Es soll mit der Jahrgangsstufe 3 be-
gonnen werden. Seitens der Schulleitung wird alles in die Wege geleitet.   
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